



Foto: Agb / Fotolia

SMARTE INNOVATION

Analysen und Strategien zur Innovationspraxis

Am 20. Mai 2011 findet im Rahmen des Projekts „Smarte Innovation“ eine Tagung statt, in der die Ergebnisse sowie aktuelle Trends im Bereich „Innovation“ vorgestellt werden.

→ „Was macht Innovation smart?“ – mit dieser Frage beschäftigt sich das Projekt „Smarte Innovation“, welches der VDMA gemeinsam mit Partnern und fünf hochinnovativen Unternehmen der Branche seit zwei Jahren durchführt. Am 20. Mai 2011 werden Innovationsexperten beispielsweise der Unternehmen Hauni Maschinenbau AG, Trumpf Werkzeugmaschinen GmbH + Co. KG, Voith GmbH und Wittenstein AG mit dem Forschungspartner Institut für sozialwissenschaftliche Forschung e.V., ISF München in einem „Innovationstalk“ davon berichten, was ihre Unternehmen innovativ und smart macht.

Diskussionen in „Smart Camps“

Die Ergebnisse werden in „Smart Camps“ thematisch vertieft, zu denen die Projektpartner VDMA, ISF München, RWTH Aachen und IG Metall die Teilnehmer einladen. Schwerpunkt sind dabei Inhalte zu den Aspekten „Ressourcen und Menschen“ und „Systeme und Technologien“. So wird etwa der Frage nachgegangen, welche Vorausset-

zungen Organisationen brauchen, um Innovationsprozesse erfolgreich gestalten zu können, oder wie Systeme und Technologien Innovationen erfolgreich unterstützen.

„Wir konnten viele Experten aus Wissenschaft und Praxis für die Tagung gewinnen.“

Simone Hofer
VDMA

bietet, um Mitarbeiter, Kunden und Partner besser in Innovationsprozesse einzubinden, und welche Auswirkungen dies auf Prozesse und Strukturen von Unternehmen hat.

Prof. Dr. Klaus Sailer von der Hochschule München wird über die zukunfts-fähige Organisation und Strukturen zur Förderung von Intrapreneurship in Unternehmen berichten. Er wird der Frage nachgehen, wie Unternehmen technische und gesellschaftliche Entwicklungen zielgerichtet in ihre Innovationsprozesse integrieren und somit Nachhaltigkeit sicherstellen können.

Geballte Expertise

Darüber hinaus konnten namhafte Experten aus Wissenschaft und Praxis gewonnen werden, um in „Querblicken“ aktuelle Trends vorzustellen: Dr. Willms Buhse, Enterprise 2.0-Experte, wird zeigen, welche Chancen Enterprise 2.0

Prof. Ulrich Weinberg, Hasso-Plattner-Institut in Potsdam, ist einer der bekanntesten Experten zu „Design Thinking“. Er zeigt, wie sich technisch ausgerichtete Unternehmen der Methoden und Prozesse des Ansatzes bedienen können und welche Chancen und Risiken es dabei gibt. Dr. Sabine Pfeiffer, Professorin an der Hochschule München, führt die Expertenbeiträge mit dem Thema „Innovationsanforderungen von morgen – und smarte Antworten“ zusammen. Sie forscht seit vielen Jahren in Forschungsverbänden zum Verhältnis von Mensch, Technik und Organisation. ■

KONTAKT

Simone Hofer
VDMA-Kompetenzzentrum Bildung
Telefon +49 69 6603-1717
simone.hofer@vdma.org

INFO

Die Tagung am 20. Mai 2011 findet im Technoseum Mannheim statt.

LINK

www.smarte-innovation.de